

HORAS DE RESPASO
Responde de los errores de la imprenta...

TELÉFONO N.º 27

Oficina: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

Table with subscription rates for Spain and Foreign (Union Postal).

LA ACTUALIDAD

Verdades amargas

Nuestro Gobernador civil virtió ante la Junta de Instrucción Pública con franca sinceridad...

No por la novedad tienen importancia esas palabras, que de todos es sabido el analfabetismo reinante...

¿Tendrá esa voz, solemnemente lanzada, eficacia bastante para enardecer en el ejercicio de su profesión a los maestros?

¿No se sienten inflamados de un amor desinteresado hacia el progreso de su pueblo, los que tienen la misión de educarle é instruirle?

¿Ojalá, espoleado ahora el amor propio, pudiéramos tocar los efectos de abnegados maestros que irradian en la escuela y fuera de la escuela, sobre todo el pueblo, el ansia de saber y la colmasen en la medida prudente que se puede pedir en un país como España!

Así se dignificaría la profesión, y como corolario por tan bellos frutos nacería, como de justicia, la atención de los poderes públicos y la distinción social al malhadado maestro de escuela.

DE LA VIDA

Tristezas y Alegrías

Marca la vida con ritmo variadísimo tristezas y alegrías que forman un extraño tejido.

He pasado horas en Palma, escuchando con alborozo el tañer monótono de las campanas de sus templos, evocadoras de tantos, de tantísimos recuerdos; y entre los apretones de manos amigas y de expansivos abrazos, dos noticias tristes, han amargado con un dolor intensísimo la visión de la Roqueta.

En Capdellá acaba de espirar don Antonio Mestres, me dicen. «No puedo abrazarle, me escribe Burguete, porque a la hora de zarpar el Bellver estaba con mi General á dar el pésame á la familia de don Federico de Ascensión, que acaba de fallecer.»

«Don Antonio Mestres! ¡Don Federico Ascensión!» Dos nombres queridos, cuya devoción tiene honda raigambre en mis recuerdos.

Los dos fueron mis maestros. En el Instituto, Mestres; en la Academia de Infantería, Ascensión.

Con el recuerdo de Mestres se mezclan las alegres correrías de pájaros atolondrados por el Bastión de San Jerónimo; con el del Capitán Ascensión los primeros amores: la reja toledana con dibujos de Berruguete, entre flores lozanas: una cara morena, unos ojos charlatanes y la espada ceñida al cinto y enterrada virgen.

Fué Mestres bondadoso, afable, indulgente; fué Ascensión rígido, ordenancista: dos corazones hermanos con distinta envoltura.

La consagración del Obispo de Segorbe

El ceremonial de hoy

He aquí un extracto del extenso ceremonial de la consagración de Obispos, que puede servir de guía para los numerosos fieles que seguramente concurrirán hoy á presenciar este solemne y extraordinario acto en nuestra Catedral Basílica.

Preconizado el Obispo por el Papa en Consistorio debe recibir la consagración en el plazo de tres meses, y debe verificarse en domingo ó fiesta principal de algún apóstol á menos de especial indulto apostólico, como en el presente caso.

La consagración se hace por otros tres obispos uno consagrante que será el de esta Diócesis, y dos asistentes que serán los obispos de Sión y de Menorca.

Las cosas que han de prepararse Hay que disponer dos altares, cada uno con su credencial. El uno para el Consagrante, quien toca esté al lado del Evangelio, y el Electo al lado de la Epistola, ó donde más cómodamente se coloque ó esté ya.

En el altar principal se ponen cuatro ó seis candeleros y todos los ornamentos del Consagrante, del color del día, como para la Misa solemne, y un misal con el Evangelio del día. Las gradas estén alfombradas, pues se ha de postrar el Electo y arrodillarse los otros tres Sres. Obispos: haya en la parte inferior cojines para los cuatro.

Delante del altar habrá tres asientos para el Electo y los Asistentes, y sobre la tarima un faldistorio adornado para el Consagrante.

En la Credencial del Consagrante se ponen dos cirios y todo lo necesario para la Misa, el santo crisma un Pontifical el aceite y el hisopo, una bandeja con miga de pan, y gremial.

En el altar del Electo: una cruz con dos candeleros, ó cuatro si el del Consagrante tiene seis. El misal en su atril, el Pontifical y los ornamentos pontificales, de color blanco, y además capa pluvial del mismo color; encima de la capa la cruz pectoral. Se tienen también preparados tres sillones.

En la credencial del Electo: palangana, jarro y toalla, bandeja con miga de pan, las medias, sandalias; y guantes de color blanco, el anillo, la segunda mitra, seis toallas y dos como toallas de un metro ó más, abiertas por medio en la mayor parte de su largura, un peine de marfil, dos cirios de cuatro libras cada uno, dos panes grandes y dos barriles llenos de vino. El pan y el barril deben estar dorados, y los otros plateados, todos llevarán las insignias del Consagrante y del Electo, con el sombrero, cruz ó mitra, según la dignidad de cada uno de los Prelados. Habrá también un canon para uso del Electo, y las Letras Apostólicas. Se pone además en sitio conveniente el báculo del Electo, y cojines sobre que se poste.

Cerca del altar del Electo se disponen los ornamentos para los dos Obispos Asistentes, y son roquete, amito, estola y capa del color del día con la mitra sencilla, y un Pontifical para cada uno.

Ante el altar del Santísimo Sacramento habrá los necesarios reclinatorios y almohadones para los Sres. Obispos.

Preparación para la ceremonia Algunos minutos antes de la hora prefijada acuden á la iglesia los señores Obispos, yendo el Electo con sotana morada, roquete y manteleta, con muceta ó sin ella, entre los dos Asistentes, y detrás del Consagrante. Siguen los capellanes y demás acompañamiento.

Los cuatro se arrodillan en fila ante el Santísimo Sacramento sobre almohadones: el Consagrante y el primer Asistente en medio, á la derecha el segundo Asistente, y el Electo á la izquierda, y de allí van al altar mayor, ante el cual, arrodillados, hacen breve oración.

Se levantan, hacen inclinación al altar y á sí mutuamente; el Consagrante se dirige á su sillón, se sienta y se cubre. Los dos Asistentes acompañan al Electo á su pequeño altar; llegando, hacen reverencia á la cruz y ocupan los asientos de espaldas al altar, el Electo en medio, con el primer Asistente á la derecha, y el segundo á la izquierda.

El clérigo del libro y el de la palmaria se aproximan al Consagrante, que lee como de ordinario la preparación para la Misa. Un capellán del Electo le presenta un Canon para que lea las mismas oraciones, pero sin palmaria. Si no se han puesto antes las medias y sandalias, se las ponen ahora.

Rezados los salmos, el Consagrante y el Electo se descubren y levantan para las plegarias y oraciones: asimismo los Obispos asistentes.

En seguida el Consagrante se lava las manos y se le presentan por orden el amito, alba, cíngulo, pectoral, estola-tunicela, dalmática, guantes, casulla, palió, si lo tiene, y mitra.

El electo hace lo mismo, rezando las oraciones correspondientes, excepto la de los guantes, mitra y anillo, vistiéndole sus capellanes el amito, alba, cíngulo, estola blanca cruzada sobre el pecho y capa del mismo color: vestido ya, le dan su bonete.

A la vez, los dos Asistentes dejan la muceta y manteleta, y se ponen amito, estola y pluvial de color del día. Cuando el Consagrante recibe su mitra, los Asistentes se ponen las suyas y el Electo el bonete.

El juramento Revestidos todos con sus ornamentos, el Consagrante toma el báculo y va al altar, como de ordinario, con todos sus ministros, y ocupa el faldistorio sobre la tarima. Al mismo tiempo el Electo, con el bonete puesto, va al altar entre los dos Asistentes con mitra. Al llegar, el

Electo se descubre y hace reverencia profunda al Consagrante: los Asistentes le saludan sin quitarse la mitra.

El Consagrante entrega el báculo: le ponen el gremial, y se le aproximan los del libro y palmaria. A la vez el Electo se sienta enfrente del Consagrante entre los Asistentes, sentados el uno enfrente al otro, y se entrega al primer Asistente la Bula de consagración.

Entonces se les quita la mitra á los Asistentes; el capellán del Electo le toma el bonete, se levantan, y el Asistente vuelto hacia el Consagrante, le dice: «Reverendísimo Padre: Píde la Santa Madre Iglesia católica que elevéis este Presbítero, aquí presente, al cargo episcopal.»

El Consagrante responde: «Tenéis mandato Apostólico?» El primer Asistente dice: «Sí lo tenemos.»

El Consagrante dice: «Léase.» Después se pone un cojín y un taburete ante el sillón del Consagrante. El Electo se descubre y va á arrodillarse en ese cojín.

Un clérigo tiene el Pontifical sobre el taburete, y el Electo pronuncia el juramento, que es una larga oración latina.

El exámen Terminado el juramento el Consagrante comienza el siguiente interrogatorio, á que responde el Electo descubriéndose cada vez y levantándose á medias. Los dos Asistentes dicen en voz baja lo mismo que el Consagrante.

El interrogatorio contiene todo lo que el consagrado promete obedecer, obrar, castigar y creer á cuyas preguntas debe responder: «Sí, quiero» ó «Creo.» Al comenzar la Misa. El Electo se mantiene á la izquierda del Consagrante. A los Asistentes se les quita la mitra y se levantan. El Consagrante comienza la Misa, que será la del día; el Electo responde con los otros ministros. Los Asistentes, junto á sus asientos, recitan las plegarias de la confesión con sus capellanes, que están de rodillas.

Después de la Confesión, cuando el Consagrante dice Oremus, los Asistentes de aproximan al Electo. Los Obispos se saludan mutuamente, el Consagrante sube al altar y el Electo se va al suyo con los Asistentes.

El Consagrante, subido al altar, lo besa, así como el Evangelio del día: se le pone el faldistorio, se sienta con mitra y gremial, esperando que el Electo se revista con sus ornamentos. Los Asistentes se sientan con mitra.

Entretanto los capellanes del Electo le quitan la capa, le ponen el pectoral, desdanzan la estola, dejándola pendiente por ambos lados, y le ponen túnica, dalmática, casulla y manipulo. Mientras el Electo recibe el manipulo, se quita la mitra á los Asistentes, que se levantan y se colocan al lado del Electo; éste sube al altar diciendo: Anfer a nobis... y continúa la Misa.

El Consagrante dice el Intronito de la Misa, y á la vez el Electo en su altar hace lo mismo, hasta el Alleluia ó el fin del Tracto ó de la Secuencia si la hubiere, observando que el Consagrante las ceremonias ordinarias, pero manteniéndose el Electo en medio de su altar entre los Asistentes y no volviéndose al pueblo para decir Dominus vobiscum, aunque sí besa el altar para decirlo.

La unción Terminadas las letanías el consagrante se levanta con sus capellanes, y lo mismo hacen el Electo y los asistentes. Se quitan los cojines, poniendo uno delante del Consagrante, que está de pie vuelto al pueblo. El Electo se arrodilla á sus pies. Junto al Consagrante están los clérigos del libro y palmaria. El Maestro de ceremonias presenta abierto el libro de los Evangelios al Consagrante. El clérigo del libro del Electo se coloca detrás de éste, y á sus lados los Asistentes. El Consagrante, de pie, pone el libro sobre el cuello y espaldas del Electo, de modo que la parte inferior del libro esté sobre el cuello, con la letra por abajo y las cubiertas arriba. Así le deja, y el capellán lo sostiene hasta que el Consagrante lo ponga en manos del Electo, como luego se dirá.

En seguida el Consagrante y los asistentes imponen juntos ambas manos sobre la cabeza del Electo, tocándose la y diciendo los tres: «Recibe el Espíritu Santo.» El Consagrante dice el Prefacio y puede también contarlos. Mientras se termina la primera parte del Prefacio, un capellán del Electo trae una de las dos vendas largas ó toallas abiertas que hay en la credencial. Cuando el Consagrante ha dicho las palabras, ungüentum rore sanctifica, el clérigo que trae la venda se la pone al Electo alrededor de la cabeza, y se la ata dejando caer por detrás las dos extremidades. Todos se arrodillan: el Consagrante ante su sillón, el Electo en el plano, los Asistentes junto á sus asientos; se acercan al Consagrante libro y palmaria, y entona el Veni Creator Spiritus, continuando lo demás del coro.

Después el Electo se arrodilla ante el Consagrante é inclina un poco la cabeza. El Consagrante se la unge, tomando óleo santo con el pulgar derecho, y trazándole primero una cruz en la corona, y después ungiéndola toda, á la vez que dice: (Ungatur.) «Sea ungiada y consagrada tu cabeza con bendición celestial en el orden pontifical.»

Y hace tres cruces sobre la cabeza del Electo. Mientras que el Consagrante hace la dicha unción, se aproxima una bandeja con miga de pan. Terminada la unción, se retira la ampolla de los santos oleos, quedándose el clérigo con ella junto al

altar. Se le presenta la bandeja con la miga de pan al Consagrante, que se limpia el pulgar, y hecho esto se lleva á la credencial. Y continúa el Prefacio.

Se repite la antifona Ungüentum. Entonada ésta la primera vez, antes del salmo ponen al cuello del Electo la segunda venda, y al Consagrante la mitra. Ahora el Electo, ayudado de sus capellanes, se levanta un poco las mangas del alba y de la sotana, y presenta al Consagrante juntas sus manos.

Entonces el Consagrante unge con el santo crisma las manos del Electo; toma del santo crisma, y traza una línea desde el pulgar de la mano derecha del Electo hasta la extremidad del índice izquierdo, y otra línea desde la extremidad del pulgar izquierdo hasta la punta del índice derecho, y después le unge totalmente las manos.

El ósculo de paz Luego el Consagrado recibe el báculo y el anillo, como también el Evangelio. El Consagrante da el ósculo de paz al Consagrado, que se levanta, le hace reverencia, y se vuelve al primer Asistente, y luego al segundo, que le dan asimismo la paz. El Consagrante y los Asistentes le dicen Pax tecum, y el Consagrado responde á cada uno de ellos: Et cum Spiritu tuo.

Quando el Consagrado ha vuelto á su altar y se ha sentado, como dicho queda arriba, los clérigos le enjugan la cabeza con miga de pan y toalla, le quitan las vendas y le arreglan el pelo con un peine.

Hecho esto, quitan la mitra al Consagrante, que se levanta y va al lado de la Epistola para continuar la Misa, observando las ceremonias ordinarias. Cuando el Consagrante se ha levantado, se retira el sillón. El Consagrado continúa á su vez la Misa, permaneciendo en medio de su altar, y así continúan hasta el Ofertorio inclusive.

Durante el Evangelio, seis clérigos van á la credencial del Electo á tomar las ofrendas por este orden: los dos cirios, el pan dorado, el pan plateado, el barril dorado, el barril plateado, y se encienden los dos cirios. Un capellán del Consagrante va á tomar el cáliz de la credencial y dispone los corporales como de ordinario. Terminado el ofertorio el Consagrado presenta al Consagrante las ofrendas, besándole cada vez la mano y continúa la Misa.

Desde acabado el Ofertorio hasta la bendición En seguida el Consagrante y el Consagrado continúan la Misa en el mismo altar diciéndola como de ordinario, salvo algunas excepciones.

El Consagrado lee todas las oraciones de la Misa, á la vez que el Consagrante, y observa todas las mismas ceremonias, pero no se lava las manos. Después celebran la comunión, dando el Consagrante la mitad de la Hostia al Consagrado, como también le reserva la mitad del Sangüis.

Los dos continúan la Misa pero solo el Consagrante da la bendición. El Consagrante pone la mitra al Consagrado después de bendecirla si no está bendecida. Y lo mismo con los guantes, poniéndole el anillo sobre estos.

Luego los tres Obispos conducirán al consagrado á su trono poniéndole el báculo en la mano izquierda.

El Te-Deum y la bendición El Consagrante entona luego el Te-Deum y el Consagrado, entre los dos asistentes, da la vuelta á la iglesia con el báculo y echando bendiciones y luego se sienta con mitra.

Después de la Antifona Firmetur, que canta el consagrante, éste y los Asistentes se quedan sin mitra al lado del Evangelio, y el Consagrado se levanta, con mitra y báculo, se pone en medio del altar para dar la bendición cantada. Antes de decir Sit nomen Domini, entrega el báculo, y lo toma volviéndose hacia el pueblo para dar la bendición.

Dada la bendición se arrodilla ante el Consagrante y por tres veces canta en tono cada vez mas elevado «Ad multos annos.» Y después va á su altar á terminar el Evangelio entre los dos Asistentes y termina la Misa.

DE PARIS

"Polifemo," de Samain

Paris 19.—En la Comedia Francesa se ha estrenado «Polifemo» tragedia en verso, en dos actos, de Alberto Samain, ya muerto.

La obra ha arrebatado á los intelectuales, á los que han podido apreciar su pureza artística. Samain murió prematuramente, sin conocer la gloria ni alcanzar siquiera los aplausos del público. Empleado en el Municipio hacia versos. Los poetas ya consagrados conocían su mérito y le admiraban, pero en alta voz.

No encontró quien le tendiese una mano. Escribió «Polifemo» y no logró que se lo admitiesen en el teatro francés. Lucien Poe representó la tragedia en L'Œuvre, teatro subvencionado de que era director, «Polifemo» fué aplaudido, pero no pudo pasar á otro escenario.

Ahora, Claretie, ha tenido la feliz idea de dar á la escena «Polifemo» en la Comedia Francesa.

Se ha estrenado una decoración muy bella y Bonteur ha hecho muy inspirada música, que evoca las misteriosas fuerzas de la tierra, el agua y el aire. El argumento es este: Polifemo adora á la ninfa Galatea, pero ella ama al joven pastor Apis. Polifemo los sorprende besándose, y lleno de ira, va á aplastarlos con una roca. Pero comprende que la misma muerte no los desunirá. Enloquecido de rabia, se saca los ojos y arrójalos á la mar.

Los actores han estado muy bien. Alberto Lambert, en el papel de Polifemo, ha triunfado.

PALMA

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Muro el proyecto de vías con su arbolado de la plaza de la Constitución de dicha villa como también el relativo á la construcción de un pabellón en el Mercado de ganados para el peso de cerdos y colocación de las pesas y medidas.

El Juez de instrucción de la Comandancia de Marina de Barcelona cita, llama y emplaza á Jacinto Baeza Moner para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado á dar sus descargos en la causa que se le sigue por el delito de engaño.

Igualmente cita á Miguel Alsina Sancho para que dentro de igual fecha se presente en dicho Juzgado á declarar en la causa que se le instruye por el delito de usurpación de estado civil.

El día 27 del actual se celebrará en la planta baja de la Delegación de Hacienda la subasta para la venta de un carro, un caballo y guarniciones de este, apresado con tabaco de contrabando.

La subasta se verificará en un sólo lote, bajo el tipo de 55 pesetas.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular encargando á los Alcaldes que le manifiesten dentro el plazo de 5 días si los respectivos Ayuntamientos están facultados para poder conceder la posesión y reconocer la propiedad de los terrenos correspondientes á bienes comunales que se descajarán por los vecinos, expresando las particularidades que ofrezcan.

La Junta de la sociedad de oficiales barberos «La Prosperidad» acordó en sesión del día 19 del actual proceder á su disolución.

A la llegada del vapor correo de Barcelona fué detenido ayer un sujeto que sin abonar el pasaje se había colado en el vapor.

Dicho individuo fué conducido al depósito de Capuchos, en el que permanecerá hasta que se identifique su persona.

En San Felipe Neri hoy á las nueve y media de la noche habrá vigilia mensual reglamentaria de la Adoración nocturna por el turno de San Sebastián.

Y el lunes, la Adoración nocturna á las nueve y media de la noche en la Iglesia de San Felipe Neri por el turno que lleva el nombre de dicho Santo practicará la Vigilia especial de su titular, á la cual pueden asistir los adoradores de otros turnos.

La Comisión Administrativa de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, ha establecido que la venta de las prendas dadas en garantía de préstamos sobre alhajas y ropas que hasta hoy se ha efectuado, cuando estos tenían 17 y 14 meses respectivamente, se realice desde el próximo mes de Junio cuando se haya cumplido un año á contar desde la fecha del vencimiento de los préstamos ó sea á los 18 meses cumplidos los de alhajas y á los 15 los de ropas y efectos.

De conformidad con la precedente modificación se venderán en pública subasta el primer lunes del próximo Junio, las prendas correspondientes á los préstamos vencidos en Mayo de 1907.

El próximo domingo día 24 tendrá lugar en Llorito un baile público que estará amezado por la banda de música del pueblo de Binisalem.

En la Iglesia de PP. Agustinos del Socorro se bendecirá mañana domingo día 24 una Capilla nueva, con altar y retablo, dedicada á Nuestra Señora del Sagrado Corazón. Hará la Bendición con toda solemnidad el Excmo. Sr. Obispo de Menorca, y serán padrinos los niños José Sureda Hernández y Micaela Rovira Sellares. Terminará el acto con el Te-Deum, cantado por la Comunidad y á continuación se harán los ejercicios piadosos de la Sagrada Correa y del Sopenario de los Desamparados, con sermón por el P. Valentín Pérez Arnáiz.

En la Secretaria de Instrucción pública se ha recibido el título de Maestro interino de San Juan Bautista, expedido á favor de don José Borrás con el haber de 420 pesetas.

El señor Gobernador civil de la provincia ha castigado con multas de 30 pesetas á varios individuos por sospechas de que se dedicaban á los juegos prohibidos.

Ayer por la mañana un joven llamado José Moyá que trabajaba en

TELEGRAMAS

POLITICA

Consejo.—La banda republicana
Madrid 22 á las 3.—Hoy se celebrará consejo en casa del señor Maura, en el cual el ministro de la Gobernación leerá algunos proyectos sobre reformas de carácter social.
 La banda republicana de París dará el 1.º y 2.º de Junio dos conciertos en Bilbao.
Llegada del señor Costa
Madrid 22 á las 10'15.—Ha llegado á esta capital don Joaquín Costa que viene para informar ante la comisión parlamentaria contra el proyecto de ley de represión del terrorismo.
 En la estación se reunieron todos los individuos de la Asamblea republicana para recibirle según acuerdo adoptado por la misma.
 Inmenso gentío fué también á esperarle, calculándose que en la estación se reunieron más de mil personas, apesar de que la mañana se presentó muy lluviosa.
 Las autoridades habían adoptado muchas precauciones para asegurar el orden.
 Al descender el señor Costa se dieron algunos vivas, sin que ocurriese ningún incidente digno de especial mención.
Manifestación impedida.—Grupo disuelto
Madrid 22 á las 10'15.—Por orden de las autoridades se impidió la manifestación que se intentaba en honor de don Joaquín Costa á su llegada á esta Corte.
 Se formó un imponente grupo frente al Hotel de París, donde se hospedaba el señor Costa, siendo disuelto por la policía sin otras consecuencias.
La Asamblea republicana
Madrid 22 á las 14.—Se ha reunido de nuevo la Asamblea republicana observándose menor concurrencia que en los días anteriores.
 Presidió el señor Azcárate.
 Abierta la sesión usa de la palabra el señor Azzati, director de *El Pueblo*, combatiendo al directorio del partido por sus gestiones poco acertadas. Combatió igualmente á las minorías republicana y solidaria de la izquierda puesto que su conducta en las Cortes no ha correspondido á los deseos del partido.
 En este estado se suspendió el debate hasta mañana.
Consejo de ministros.—Reservados
Madrid 22 á las 14'15.—Se ha celebrado Consejo de ministros en el domicilio particular del señor Maura.
 Se aprobó el pliego de condiciones que ha de regir en la subasta para la construcción del nuevo cable de Canarias.
 Además fueron examinados y aprobados los proyectos de ley contra el duelo, sobre el contrato del trabajo y aprendizaje.
 Trataron los ministros, por último, de los sucesos recientemente ocurridos en Casablanca, entre tropas francesas y españolas.
 Al ser preguntados los ministros por los periodistas á la salida del Consejo, no se pudieron obtener noticias concretas sobre los asuntos tratados, por haberse encerrado los ministros en la más impenetrable reserva.
Asamblea federal
Madrid 22 á las 17'10.—Se ha reunido la Asamblea federal presidida por el señor Bacloux.
 Se dió lectura á la Memoria necrológica de los federales fallecidos durante los tres últimos años.
 Acto continuo fué leído un proyecto de reglamento.
 La sesión se halla desanimada.
 En estos momentos sigue la sesión.
Información pública sobre el impuesto de utilidades.
Madrid 22 á las 21'55.—La comisión de presupuestos del Congreso ha acordado abrir una información pública oral por término de cuatro días, y escrita por término de doce días sobre el proyecto de modificación del impuesto sobre utilidades.
 El señor Costa ante la Comisión parlamentaria
Madrid 23 á las 0'45.—Al objeto de asistir al acto del informe del señor Costa contra el proyecto de ley de represión del terrorismo, se ha reunido en las cercanías del Congreso un numeroso gentío.

La policía había tomado precauciones para evitar atropellos.
 A pesar de ello, al darse permiso para la entrada se produjo gran confusión quedando atestado el salón en breves momentos, deseosos todos de oír al señor Costa.
 Ha informado primero el señor Barriovero en nombre de los anarquistas.
 Al comenzar el señor Costa fué ovacionado.
 Su discurso ha sido muy razonado y enérgico, pero al final se emocionó algún tanto, notándose en él falta de fuerzas para mantenerse en el mismo tono que al principio.
 El orador ha sido constantemente aplaudido.
El señor Costa cansado.—Su regreso al Hotel.—Nuevas manifestaciones
Madrid 23 á las 1'50.—El señor Costa después del discurso pronunciado ante la Comisión parlamentaria, apoyado en varios amigos se trasladó al vestíbulo donde se acumularon muchos curiosos para verle.
 Se le invitó á pasar en el despacho de los Secretarios donde descansó breve rato.
 Algunos después de verle se retiraban diciendo «esto es una crueldad».
 Más tarde se marchó en carruaje al Hotel París donde se hospeda.
 En la puerta del Congreso y en la del Hotel París, le esperaban algunos grupos que le aplaudieron.
Otros informes contra la ley de represión del terrorismo.
Madrid 23 á las 2'10.—A las once de la noche se reanuda ante la Comisión parlamentaria la información contra el proyecto de ley de represión del terrorismo.
 Han informado los representantes catalanes señores Valentí, Palau y Castellote.
 Todos ellos hablaron en contra del proyecto, señalando los peligros que acarrearía la aprobación de dicha ley.
 A las doce y media se ha levantado la sesión.
SENADO
Sin interés
Madrid 22 á las 17'45.—Se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del general Azcárraga.
 Un secretario lee el acta de la anterior que es aprobada.
 La sesión ha carecido por completo de interés.
Ruegos.—Sesión secreta
Madrid 22 á las 17'45.—El señor Loigorry pregunta qué medidas se tomarán con motivo del robo de tubos del Arsenal de la Carraca.
 El conde de Casa-Valencia ruega al ministro de la Gobernación presente un proyecto de ley concediendo el voto á las mujeres.
 Acto seguido el Senado se reúne en sesión secreta para tratar asuntos de orden interior de la Cámara.
 Reanudada la sesión pública se fija la orden del día de la mañana y se levanta.
CONGRESO
Ruegos y preguntas
Madrid 22 á las 19'35.—A las 3'45 se abre la sesión del Congreso que preside el vice-presidente señor Aparicio.
 Se lee y aprueba el acta de la anterior.
 Se hacen censuras al Ayuntamiento de Madrid por concesiones que se consideran injustas.
 El diputado republicano Sr. Montes Sierra hace preguntas sobre los sucesos de Sevilla.
La interpelación sobre la enseñanza
Madrid 22 á las 20.—Acto seguido continúa la interpelación sobre enseñanza.
 Toman parte en ella los señores Cambó, Canalejas, Valles y Ribot y Rodríguez Sampedro.
 El señor Cambó se muestra partidario de la autonomía universitaria.
 El señor Canalejas censura al Ministro de la Gobernación por ciertas medidas tomadas en su departamento y pregunta al Gobierno que criterio tiene sobre la neutralidad religiosa en la enseñanza.
 Suspendido este debate, continúa la discusión del proyecto de Administración local, se desechan varias enmiendas á los artículos del 109 al 112.
 Sigue el proyecto de Administración local.
Madrid 22 á las 21'25.—Se leen nuevas enmiendas llegando al artículo

113, desechándose unas, y otras son retiradas.
 El señor Maura contesta al señor Lombardero explicando el alcance de dicho artículo.
 Varios diputados defienden otras enmiendas.
 Y se levanta la sesión.
LA ENFERMEDAD DEL SEÑOR DATO
Dato ha pasado la noche tranquilo.—Esperanzas de curación.
Madrid 22 á las 11'55.—El presidente del Congreso don Eduardo Dato pasó la última noche tranquilo pudiendo á ratos conciliar el sueño.
 Esta mañana ha disminuido la fiebre no siendo su estado tan alarmante.
 Los médicos han concebido algunas esperanzas en medio de la gravedad del distinguido enfermo, confiando en que se salvará por haber desaparecido en parte los síntomas que tanto les alarmaron anoche.
El señor Dato mejora.—Enfermo animado.
Madrid 22 á las 19'35.—El presidente del Congreso, don Eduardo Dato, se encuentra mejor habiendo desaparecido casi toda la fiebre.
 Las inyecciones que se le han suministrado, han dado favorable resultado.
 Los médicos han concebido gran confianza en vista del mejoramiento del enfermo.
 Este se encuentra muy animado.
COTIZACIONES
Madrid 22 á las 16'30
 Interior contado 83'50
 Interior fin de mes 83'65
 Amortizable, 5 p. 101'15
 Banco de España 462'50
 Compañía Tabacalera 407'00
 Francos 14'35
 Libras 28'74
 Exterior (sin cupón) 94'65
NOTICIAS SUELTAS
El duque de Connaught.—Marinos uruguayos
Madrid 22 á las 3.—Telegramas de Alicante dan cuenta de que anoche salió con dirección á esta corte, el duque de Connaught.
 Va en tren especial.
 Han marchado al Ferrol los oficiales de la Marina uruguaya que han venido para estudiar nuestra Armada.
Llegada de los duques de Connaught
Madrid 22 á las 11'45.—Han llegado á esta Corte los duques de Connaught.
 Esperábanles en la estación, el rey don Alfonso con uniforme de coronel inglés, la reina doña Victoria, los infantes, el Gobierno, palatinos y diferentes comisiones.
 En coches de gala al efecto preparados, los Reyes, duques, infantes y séquito se dirigieron desde la estación á Palacio.
Accidentes ferroviarios.—Diez muertos y treinta heridos
Madrid 22 á las 11'45.—Telegrafían de San Petersburgo que cerca de Penza descarriló un tren de viajeros, precipitándose los vagones por un terraplén, quedando completamente destrozados.
 Resultaron diez viajeros muertos y treinta heridos.
 En el momento de la catástrofe se produjo indescriptible confusión entre los gritos de los pasajeros y los tristes lamentos de los heridos, desarrollándose desgarradoras escenas imposibles de describir.
 Se ignoran hasta ahora las causas de la catástrofe.
El Emperador de Austria.—Joao Franco
Madrid 22 á las 12.—El Emperador de Austria ha anunciado que á mediados del actual visitará la Exposición de Praga.
 Dicen de Roma que ayer abandonó aquella población el expresidente del Gobierno portugués, Joao Franco.
El Rey Eduardo á Rusia
Madrid 22 á las 13.—El día 5 del próximo Junio partirá para Rusia el Rey Eduardo de Inglaterra. Es muy probable que le acompañe la Reina Alejandra.
 Saldrá al encuentro del yate *Victoria and Albert* el Czar de Rusia encontrándose en el Báltico.
 Dase importancia á esta visita de los dos soberanos.
Viaje de M. Fallières á Londres
Madrid 22 á las 13'20.—El próximo lunes, día 25 es esperado en el

puerto de Dover el presidente de la República francesa M. Fallières, desde donde se dirigirá á Londres.
 En la estación será recibido por el Rey Eduardo, celebrándose el mismo día un banquete en su honor.
 Durante la estancia del Presidente en Londres, se celebrará recepción en la Embajada francesa, un almuerzo que le ofrecerá el municipio y visitará después algunos establecimientos.
M. Fallières permanecerá en Londres hasta el día 29.
Banquete en Palacio
Madrid 22 á las 15'40.—Esta noche se celebrará un gran banquete de gala en Palacio en honor del duque de Connaught.
 Este banquete con que la Familia Real obsequia al duque, es uno de los agasajos acordados en honor del regio huésped durante los días que permanezca en esta Corte.
Tiempo vario
Madrid 22 á las 15'40.—El día de hoy se presentó tormentoso, con negros nubarrones desde las once de la mañana se oyeron algunos truenos, continuando el tiempo encapotado.
 El tiempo ha refrescado notablemente.
El centenario del grito de la independencia
Madrid 22 á las 17'40.—Comunican de Valencia que mañana se celebrará el centenario del grito de la Independencia dado por el *Palleter*.
 Se disparará una traca, dándose serenatas en las inmediaciones de la plaza donde se dió el grito de independencia.
 La Diputación dará una comida extraordinaria á los asilados en los establecimientos provinciales.
Violento incendio en un convento.—Edificio destruido.—Sin desgracias
Madrid 22 á las 18.—Comunican de la Granja, que anoche se declaró un violento incendio en el convento de Santa Isabel.
 Acudieron las autoridades, teniendo que derribar las puertas del convento por negarse las monjas á abrir.
 El fuego tomó gran incremento desde los primeros momentos, siendo imposible localizar el fuego, extendiéndose las llamas por todas las dependencias, quedando el edificio completamente destruido.
 La Comunidad fué instalada en la fábrica de cristal.
 Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.
Un incendio en Chicago.—Muertos y heridos
Madrid 22 á las 18.—Noticias recibidas de Chicago dan cuenta de haberse declarado un voraz incendio en una fábrica de cajas, quedando destruidas varias manzanas de casas.
 Apesar de los titánicos esfuerzos realizados por las autoridades, vecindario y brigadas de obreros, en pocos momentos quedaron envueltas en las llamas multitud de casas.
 Se recogieron mas de ochenta muertos y numerosos heridos.
Explosión en una refinería.—Sesenta heridos
Madrid 22 á las 23.—Comunican de París que en la refinería de azúcar de Say ocurrió una terrible explosión y el consiguiente incendio.
 El espectáculo era terrible, aumentando lo terrorífico del espectáculo, los ayes y voces de socorro de los heridos.
 Los que salieron ileso huyeron desparvoridos.
 Hay sesenta de los heridos en grave estado.
 Los habitantes de las cercanías organizaron enseguida auxilios para el salvamento de los heridos.
 Al lugar del siniestro acudió el Ministro de Obras públicas.
Un hombre muerto por un automóvil.—Frio en Madrid
Madrid 22 á las 23.—A las ocho de la noche un automóvil arrolló á un hombre en la carretera de el Pardo, matándole.
 No se tienen más detalles de la desgracia.
 Reina una noche muy fría, habiendo reaparecido muchos abrigos, que en los paseos se habían ya desterrado.
La huelga de tranvías de Cartagena.—Temores de paro general
Madrid 22 á las 23.—Telegrafían

de Cartagena que se ha agravado la huelga de tranvías de dicha ciudad.
 La gerencia de la compañía desiste de aumentarles el salario un real diario como prometió, y se niega á admitir á los promotores de la huelga, habiendo concedido á los demás un plazo hasta las cinco de la tarde para volver al trabajo.
 Los obreros se niegan á emprenderlo en estas condiciones.
 Témesese sobrevenga el paro general, haciéndose gestiones para cortarlo.
El duque de Connaught.—Banquete en Palacio
Madrid 22 á las 23.—A las ocho de la noche se ha celebrado en Palacio, en el comedor de gala, el banquete en honor al duque de Connaught y su hija.
 La mesa estaba adornada con gusto con flores, ofreciendo el salón brillante aspecto.
 El menú ha sido esquisito.
 La banda de Alabarderos ha amenizado la comida.
El proceso Rull en el Supremo.—Un abogado que protesta del nombramiento.
Madrid 22 á las 23'25.—Ha llegado al Tribunal Supremo, en el periodo de casación el proceso Rull.
 Se nombró de oficio procurador y un abogado defensor de los condenados.
 Este último, ha protestado del nombramiento de defensor alegando hallarse en la convalecencia de una enfermedad.
Detalles de la catástrofe de París.—Continúa el incendio.
Madrid 22 á las 23'30.—Telegrafían de París que todavía continúa el incendio en la refinería de Lay, á pesar de los esfuerzos de los bomberos y el vecindario.
 La causa de la explosión fué la inflamación espontánea de los residuos de la fabricación del azúcar.
 Un crecido gentío presencia la imponente catástrofe.
 Numerosos guardias impiden acercarse al lugar del incendio.
 Mencheta.

El señor Montes Sierra hace ruegos locales.
 Reanúdase la interpelación de Canalejas.
 El señor Cambó rectifica y protesta de las suposiciones que atribúyete el señor Canalejas sobre su empeño en mantener cierta incompatibilidad entre Cataluña y algunos elementos de la Cámara, espone su criterio respecto á los puntos concretos de la interpelación.
 Respecto á la enseñanza primaria cree que no debe abandonarla el Estado.
 Declara partidario absoluto de la autonomía universitaria.
 Examina la base quinta del presupuesto de cultura porque estima que agravia á los católicos.
 El ministro de Instrucción contesta á algunos puntos en especial de las enseñanzas teóricas.
 El señor Vallés y Ribot rectifica en sus manifestaciones.
 El señor Canalejas reitera las censuras al ministro de Instrucción por disolver la junta de educación nacional.
 Insiste en pedir al ministro espone su criterio para todos los fines de la vida pública en orden á la neutralidad religiosa.
 Interpreta el artículo segundo de la constitución en el sentido que se respeta la libertad de cultos.
 Pregunta si el establecimiento de la neutralidad de la enseñanza cabe dentro de la constitución según el criterio del gobierno.
 Se entra en la orden del día.
 Apruébanse varios dictámenes.
 Reanúdase la discusión del proyecto de Administración.
 El señor Jimeno Rodrigo retira una enmienda al artículo 109.
 Deséchase dos al artículo 110 los señores Miranda y Zamora.
 Retiran tres los señores Irazo, Jimeno y Gutierrez Vera.
 Deséchase una del señor Beltrán al artículo 108.
 Aceptase otra al señor Jimeno Rodrigo.
 El señor Alba apoya una al artículo 113.
 Lee una enmienda del señor Alvarado el cual pide aclarese el párrafo primero.
 El Presidente del Consejo ofrece.
 Queda en el uso de la palabra el señor Testor.
 Levántase la sesión á las 7'40.
ESPECTACULOS
Principal
 Todos los días Cinematógrafo con variado programa.
Lirico
 Todos los días Cinematógrafo con variado programa.
La Protectora
 Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.
Cinematógrafo Truyola
 Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.
Cineclub de Obreros Católicos
 Función todos los días de Cinematógrafo con escogido programa.
TODOS LOS DIAS
 Leche glacé y variación de helados.
HORCHATERIA CAN TOMAS, San Miguel
SE ALQUILA una botica, propia para tienda ó despacho y un piso cuarto, en la calle de la Bolsería, núm. 11 y 13, respectivamente. Informarán Horno de «Cetre».
A LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS
 Doña Margarita Jaume, representante en esta capital de la Academia central Martí, de Barcelona y directora de la Academia de corte y confección, instalada calle de Colón, núm. 70, 3.º, 2.º, participa que en dicho centro de enseñanza ha quedado abierta una clase, de nueve á doce de la mañana, para la confección de vestidos, á precios muy reducidos.
 También se confeccionan corsés, de todas clases y á medida.
JOSE SEGURA
 Especialidad en cifras caladas á las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 30 milésimas.—Medallas rojipulidas y oxidadas.—Composturas de todas clases.
 San Nicolás, 8.—PALMA
CURACION DE LA TOS
 Pastillas J. Miró
 Espectorantes y calmantes de la tos.
 Farmacia y Laboratorio de J. Miró
 Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perrellí 2.—Palma de Mallorca.
PASTILLAS de CAPE Y LECHE
 Viuda Celestino Solano-Logrono
 Proveedor de la Real Casa.—Medalla de oro en la Exposición Internacional de Madrid.—Venta exclusiva en Baleares: Sucursal de CA'S DONAT, Unión, 37.
OBRA NUEVA
Presente y porvenir económico de la Iglesia en España
 POR
 Enrique Reig y Casanova
 Precio 2'50 pesetas
 De venta en la librería de Amungual y Muntaner—Cadena, 2—Palma.

De Política

La Asamblea de Unión Republicana.

Madrid 20.—Esta mañana, poco después de las diez, celebró la primera sesión la Asamblea de Unión Republicana.

Asisten poco más de cien representantes y varios senadores y diputados y representantes en Cortes entre los que recordamos á Azcárate, Sardá, Odón de Buen, Calzada, Morote, Pedregal, Morayta, Beltrán, Gil y Morte, Montes Sierra, pero á la hora en que comienza la Asamblea todavía se reciben algunos nombramientos, como los de la Junta Municipal de Barcelona, que envía cinco delegados, y los de la Diputación provincial de Valencia que han designado cuatro.

Para la sesión preparatoria constituyen la mesa interina los Sres. Azcárate, presidente, Calzada y Sardá.

El secretario del Comité lee la lista de representantes, en la que figuran veinte provincias.

Faltan por lo tanto veintinueve, de las cuales cinco, Coruña, Málaga y Castellón entre ellas, han manifestado la resolución de abstenerse.

El señor Azcárate lee un proyecto de reglamento para el orden de los debates que es aprobado sin discusión.

El Sr. Beltrán propone que sea elegida la misma mesa, agregando como secretarios á los cuatro asambleístas más jóvenes.

Opone el Sr. Azcárate el reparo de que no lo permite el reglamento y Morote propone la siguiente candidatura:

Presidente, don Gumersindo de Azcárate; vicepresidentes, Sres. Sardá y Calzada, y secretarios don Cristina Caminero, de Ciudad Real; don José Miró, don Pedro Sanchis, de Badajoz, y don Antonio Marsá, de Barcelona.

Se aprueba por aclamación.

El Sr. Azcárate lee los acuerdos de la Asamblea celebrada el año anterior en el teatro de Novedades á cuyo cumplimiento responde la que ahora se celebra.

Estos acuerdos constituyen el acta, á la que el Sr. San José opone el reparo de haberse omitido el extremo relativo á la honorabilidad del Sr. Lerroux.

El Sr. Azcárate insiste en que debe tratarse este asunto, proclamándose de una vez para siempre la verdad ó la injusticia de aquella acusación.

Precisamente—añade—está presente el doctor Calzada y su opinión puede ser interesante.

Los Sres. Piso y Vega creen que debe prescindirse de todas estas cuestiones enojosas; que ocuparse en los altos intereses del partido.

El señor Beltrán opina lo contrario. No está el partido tan sobrado de presigios, que pueda dejarse en silencio la acusación lanzada contra uno de los jefes radicales.

A nuestros pies debe caer el acusador ó el acusado.

El Sr. San José recuerda que cumplió entonces un mandato de sus representantes de Plasencia.

Después—agrega—la minoría republicana envió á Plasencia al Sr. Llorente. Como resultado de la información se constituyó un tribunal de honor y el partido ignora el fallo que se haya dictado.

Deben compararse mis denuncias para condenar á Lerroux ó expulsarme á mí del partido, por calumniador.

Varias voces: No.

Recuerda que ha sido procesado por aquella denuncia.

El Sr. Azcárate manifiesta que no tiene en estos momentos los antecedentes de la cuestión que plantea el señor San José y anuncia que en la sesión próxima dará cuenta de ello y la Asamblea resolverá lo que estime conveniente.

Protesta Azcárate á su discurso. El presidente corta el incidente.

Un secretario lee las bases de organización del partido.

Consisten estas bases en que la organización se haga por procedimientos democráticos, que no se reconozca personalidad á las Juntas que no contribuyan á los gastos del partido.

El señor Azcárate combate esta segunda base por entender que muchas Juntas no podrán aportar fondos.

El Sr. Vaquero, de Sevilla, se muestra de acuerdo con el Sr. Azcárate.

El Sr. Pedregal advierte la imposibilidad de que funcione la Junta Nacional del partido sin que los organismos locales contribuyan á los gastos.

El Sr. Azcárate manifiesta que hace tiempo los gastos de la Junta Nacional se cargaban al famoso Tesoro de la República, pero, agotado ya, es indispensable arbitrar fondos de alguna manera y propone que se invite á los organismos locales á contribuir á dichos gastos.

Se aprueba la enmienda propuesta por el señor Azcárate.

El señor Jimeno, autor de las bases, manifiesta que la dirección política corresponde á la minoría parlamentaria donde de un modo constante están representadas todas las tendencias del partido.

El señor Azcárate cree peligrosa la existencia de dos autoridades: la parlamentaria y el jefe ó directorio del partido, y dice que es fácil y más sencillo que toda la autoridad resida en un jefe ó directorio.

Entiende el señor Jimeno en la diferenciación del poder, por virtud de la cual quede separado el que legisla y el que ejecuta; el que organiza y el que manda.

Rectifica el señor Azcárate.

De las palabras—dice—del señor Jimeno, se deduce la necesidad de un organismo intermedio que resuelva las discrepancias entre los representantes en Cortes y las particulares.

Yo creo que bastaría dar toda la amplitud al directorio que se elija.

El señor Morayta encuentra poco explícita la base que se discute.

Recuerda que durante el período revolucionario se reunía con frecuencia la Asamblea republicana y designaba una jefatura independiente de la minoría parlamentaria y á menudo en desacuerdo con ella.

La experiencia ha demostrado la dificultad é inconvenientes de este procedimiento y en consecuencia se declara partidario del nombramiento de un sola jefatura unipersonal ó colectiva.

El señor Azcárate entiende que la autoridad ejecutiva debe salir de las minorías parlamentarias, único modo de que exista unidad en la dirección; si no, es imposible el funcionamiento de una minoría salida de un organismo extraño.

Propone que se elija esta Comisión ejecutiva compuesta de cinco individuos.

Por indicación de varios asambleístas el presidente, señor Azcárate, propone la siguiente comisión dictaminadora para la base que se discute: Morayta, Jimeno Rodrigo, Azcárate, Montes Sierra y Ruben Landa.

El señor Azcárate manifiesta que con la aprobación de estas bases queda cumplida la labor de la Comisión ejecutiva de la Asamblea anterior.

Ahora—añade—hemos de tratar otras cuestiones, entre ellas la del partido único.

Feliciano García propone que se dedique un homenaje á la memoria de don José Muro y se acuerde felicitar á los señores Nakens, Mata, Ibarra y Castrovido, y se proteste contra el proyecto de adición á la ley de explosivos.

Así se acuerda.

Un representante manifiesta que dicho proyecto el terrorismo no va contra los republicanos, que no son terroristas, y el señor Azcárate replica: «Vaya contra quien vaya, aunque sólo fuera contra anarquistas, y yo creo que lo que es un peligro para todos constituye un absurdo».

Segunda sesión

Algunos individuos solicitan aclaraciones, entre ellos Sanchis, quien pide que conste su oposición á que se tratara de las denuncias formuladas por el señor San José contra el señor Lerroux.

El señor Azcárate da cuenta de haberle visitado una comisión de la Asamblea federal y hace suya la propuesta del señor Vega, que es aprobada por aclamación.

Azcárate propone que la Asamblea conozca el dictamen de la comisión nombrada para examinar las bases de organización del partido y por indicación de Azcárate se pone este asunto á la denuncia de San José contra Lerroux.

Azcárate hace minuciosa referencia de todo lo acontecido á partir del acuerdo de la Asamblea anterior, la designación de Llorente en Plasencia, el acuerdo de la minoría, etc., etc., y estima que no figurando ya Lerroux en la Unión Republicana y estando además ausente de España, no cabe discusión sobre este asunto.

Lerroux, y todos, tranquilos, nos sometemos al fallo de la opinión pública.

El Tribunal de honor no ha resuelto la cuestión del fondo, por haberse negado Lerroux á designar representante y por estar el asunto pendiente de los Tribunales.

Azcárate pide que se le permita por lo menos hacer la manifestación de que él

y sus amigos consideran honrado como el que más á Lerroux.

Lamenta que ayer se permitiera tratar esta cuestión; de otra suerte le hubiera parecido lógica y plausible la actitud que hoy mantiene Azcárate.

Beltrán hace constar que al tratar anoche la minoría republicana de lo que procede hacer la Asamblea respecto á las denuncias contra Lerroux, él votó en contra de lo acordado.

—¡Exacto!—exclama el señor Azcárate—; su señoría fué el único que se opuso al acuerdo á que responde mi conducta; conducta que, por otra parte, responde á consideraciones de supremo interés para el partido republicano.

El señor Azcárate dice que cuando se atiende á tan sagrados intereses, no debe permitirse que se traiga aquí la baba de la calle.

El señor Azcárate.—Orden; no se permite tocar este asunto; pero si los señores Beltrán y Azcárate se obstinan en lo contrario, presenten un voto de censura contra la presidencia.

Los señores Jimeno Rodrigo y Azcárate dan cuenta de su opinión divergente de la comisión nombrada ayer para dictaminar sobre la base de reorganización relativa á los programas municipal y provincial y á la constitución de los organismos directivos del partido.

Entendían unos que la junta nacional debía formar la minoría de su seno y ella, designaría la Comisión permanente ejecutiva.

Creían otros que esta comisión debe ser extraña en absoluto á las minorías.

El señor Azcárate concreta sus manifestaciones en una enmienda que discuten varios señores asambleístas y por último se pone á votación y es desechada por 38 votos contra 24.

Combate el dictamen el señor Azcárate manifestando que cualquiera que sea el acuerdo de la Asamblea los representantes de Valencia se organizarán como estimen conveniente.

El señor Azcárate protesta contra estas palabras que implican un desacato á la Asamblea.

El señor Azcárate explica satisfactoriamente sus manifestaciones.

Queda aprobado el dictamen con los votos en contra de los que votaron en pró de la enmienda del señor Azcárate.

El señor Azcárate da cuenta de las adhesiones de los señores Salmerón y Labra.

El señor Morayta se opone á la base que encomienda la dirección del partido á la minoría parlamentaria.

Pide un voto de gracias para la minoría y para la comisión ejecutiva designada en la Asamblea anterior, no obstante lo cual afirma que el partido ha perdido su confianza en los representantes en Cortes.

Renuncio—dice—á fundamentar mi opinión.

Pedregal.—Pues eso hace falta fundamentar los cargos.

Azcárate dice al señor Morayta que continúe hablando con toda libertad. Por lo que á mí afecta le suplico que se exprese con toda claridad. (Aplausos.)

Censura Morayta á los diputados que no asisten á las sesiones y ni siquiera

han enviado la adhesión á la Asamblea como los señores Salmerón y Labra, cuya conducta elogia.

Yo preferiría que la minoría dirigiese al partido pero como aquella ha perdido la confianza procede el nombramiento de una comisión ó directorio encargado de reorganizar las fuerzas de la Unión Republicana, comisión que pueden formar cinco individuos designados por la Asamblea dejando á la minoría el cuidado de batallar en el Parlamento y llevar la alta dirección política del partido.

En consonancia con estas manifestaciones presenta una enmienda.

Contesta al señor Morayta el diputado por Sevilla señor Montes Sierra al cual le es indiferente que la dirección del partido correspondiera á un directorio ó á la minoría parlamentaria con tal que se mantenga la fuerza y unión de los correligionarios.

Yo me debo á mis electores, y como diputado sólo me interesa la opinión que ellos formen de mi conducta en el Parlamento.

Los diputados representamos una fuerza de opinión. Yo, que llevo 40 años en el partido, veo que ciertos movimientos responden á pasiones y apetitos personales.

No estoy dispuesto á oír sin protesta ciertas censuras. Si creyese que mis electores estaban disgustados, dimitiría, pero no hace mucho, en un mitin celebrado en Sevilla 10.000 personas aprobaron mi conducta. (Aplausos.)

El señor Caminero se muestra conforme con el señor Morayta en que el partido ha perdido su confianza en los diputados.

El señor Miró justifica la ausencia de algunos diputados catalanes, cuyos deberes políticos les obligan á permanecer en Barcelona por el peligro que corre la libertad y además para evitar disgustos y discusiones que habrían de provocar la presencia de algunos asambleístas que han acusado de traidores á los republicanos á la Solidaridad.

El señor Azcárate.—Y venimos aquí á sostener nuestras acusaciones.

El señor Azcárate dice que hay que demostrar una virtud á la que precisamente aludía el señor Miró: la resignación. Muchos otros hemos sido objeto de estas acusaciones y estamos tranquilos con nuestra conciencia.

Continúa el señor Miró.

Perfectamente: renuncio á discutir en este punto, pero rechazo energicamente las falsedades que se han hecho circular afirmando que los solidarios de la izquierda no nos oponemos al voto corporativo ni al proyecto de adición á la ley de explosivos. Hemos realizado más de 15 mitins en todo Cataluña. Presente quien pueda una hoja de servicios tan brillante como Coroninas, Odón de Buen, Vallés y Ribot y todos los diputados catalanes.

El señor Bañero elogia la labor parlamentaria del señor Azcárate, abrumado por innumerables ocupaciones.

Rectifica el señor Morayta dedicando elogios al señor Azcárate. Insiste en que debe otorgarse un voto de gracias á la minoría, no obstante lo cual se ratifica en que al menos los organismos re-

publicanos han perdido la confianza en los diputados.

Protesta de las manifestaciones del señor Miró, relativas á que los republicanos madrileños permitan que se les roben las actas. ¡A tiros—exclama—ha podido imponerse la policía! Además, recuerda que en Barcelona ocurría lo mismo años atrás.

Allí, sin emplear siquiera la violencia, pacíficamente, el señor Planas y Casals repartía á capricho las actas.

El señor Landa estima que implica una contradicción gravísima dar un voto de gracias á la minoría y arrebatarle la dirección del partido, lo que supone una desautorización.

El señor Azcárate.—Trataremos de esta cuestión que afecta al decoro de la minoría.

Después de algunas declaraciones del señor Calzada, se procede á la votación del voto particular del señor Morayta.

El señor Miró estima más leal hacer antes una manifestación.

Los republicanos de Solidaridad Catalana—dice—hemos hecho constar que dejaríamos de pertenecer á la minoría si no la presidiere el señor Azcárate.

Si se elige un directorio extraño á la minoría, recabaremos nuestra libertad de acción. (Protestas.)

El señor Morayta.—[No vienen y luego hacen eso!]

El señor Azcárate.—Las manifestaciones del señor Miró no tienen otro alcance que indicar la posibilidad de separarse del partido, pero repito, como he dicho antes, que en la Asamblea reside la soberanía del partido.

Se procede á la votación nominal de la proposición del señor Morayta, que es desechada por 37 votos contra 18 y tres abstenciones.

El señor Calzada celebra que la Asamblea haya rehusado tratar del asunto del señor Lerroux, que no pertenece á la Unión Republicana.

No obstante, para que su silencio no sea interpretado como una acusación, manifiesta que el señor Lerroux ha cumplido perfectamente con la Liga Republicana de América.

El señor San José reclama que se dé cuenta del informe, respecto de Plasencia, recordando el señor Azcárate que hay el acuerdo contrario de la Asamblea.

RICARDO BURGUETE

CORSARIOS Y PIRATAS

PRECIO: 2 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

UN LIBRO INTERESANTE

LA MUJER MÉDICO DEL HOGAR

(La medicina al alcance de todos)

por la doctora

ANA FISCHER-DUCKELMANN

Precio de la obra lujosamente encuadernada: 30 pesetas. De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Hoy sábado apertura de LA VICTORIA

Gran casa de confecciones de ROGELIA ARTAU Puntualidad, perfección y economía

UNION, 2, PALMA

NOTA.—Toda persona que durante el presente mes compre algún objeto, se le obsequiará con el gato de la suerte.

Vapores-correos italianos con itinerario fijo PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES Servicio rápido SEMANAL, combinado entre las Compañías «Navegazione Generale Italiana» y «La Veloce».

Grandes y veloces vapores los cuales emplean diez y seis días en la navegación, garantizándose todo el confort moderno con camarotes de preferencia y excelente trato, costando el pasaje de 3.ª clase. 26 DUROS

Table with 2 columns: Destinations (ARGENTINA, SARDEGNA, ITALIA, REGINA ELENA) and Dates (29 Mayo, 4 Junio, 11 Junio, 25 Junio). Includes text about cargo and agents.

LLOID ITALIANO Compañía de vapores rápidos y directos Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS, entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente camarotes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños. Precio del pasaje desde Barcelona á Montevideo y Buenos Aires. 26 DUROS

MENDOZA Para informes y pasaje dirigirse á Don Miguel Ordinas, representante exclusivo de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, bajos, (esquina Pelaires). Medias y calcetines de algodón y de lana HECHOS A MAQUINA Calcetines desde 22 reales docena.—Medias desde 33 reales docena CLASES DE GRAN DURACION J. CAÑELLAS Calle de Santo Domingo, núm. 14.—Palma

LIQUIDACION POR MARCHARSE A BARCELONA Grandes descuentos á los compradores De 1 á 5 pesetas, 5 por ciento de rebaja De 6 á 10 id. 10 id. id. Y de 11 en adelante 15 id. id. A. GINESTA SAN NICOLAS, 7, (Quincallería), PALMA

«Express Universal», LORENZO CLIART Marina, 62 DESDE BARCELONA A BUENOS AIRES POR LAS COMPAÑIAS LLOYD SABAUDO SE DESPACHAN PASAJES A 26 DUROS LLOYD ITALIANO PINILLOS IZQUIERDO Y C.ª FOLCH Y C.ª LA VELOCE LA N. GENERALE ITALIANA 3.ª Economías al Pacifico Desde Barcelona: hasta Valparaiso, Talcahuano y Coronel. . . . 400 ptas. Coquimbo y Caldera. . . . 430 ptas. Antofagasta, Pisagua, Iquique, Arica, Montevideo y Callao 525 ptas.

SOCIEDAD GENERAL DE TRANSPORTES MARITIMOS A VAPOR DE MARSELLA Servicios del mes de Junio de 1908 Línea para el Brasil Saldrá de Barcelona el día 11 de Junio para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés ALGERIE admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: RIPOLL Y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Reloj de precisión marca LONGINES En oro, plata y acero De venta: en la Relojería Suiza, plaza de Cort número 2.

Histógeno Llopis. CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, Peder, Ferraz números 1 y 3, Madrid.

Vapores directos Se vende casa de planta baja, piso, desván y azotea, con jardín, pozo, fuente y dependencias sita en el ensanche de Santa Catalina. Informará el maestro albañil Pedro Roselló, calle de Murillo, núm. 20. PARA VENDER Se vende una finca de montaña, olivar, algarrobos, huerto y garraña. Informes: Calle de Cofería, núm. 16, Palma. AVISO El despacho de la fábrica de cemento, baldosas hidráulicas y piedras artificiales de REYNES Y C.ª, se ha trasladado al pasaje de la Rambla, número 24. CASA DE RECREO Se alquila ana de mucha capacidad, en «Son Lluís» de la Villa. Informarán en «Son Rosillo» ó en Palma, calle de la Cofradía, núm. 4. Tipo-litografía de Amengual y Muntaner.

Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas (Santa Margarita) Especialidades de la casa Licor Benedetto y Anís Fuster